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Niederschrift des Protokolls der Sektionsversammlung (JHV) 
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Top 1 Begrüßung / Totengedenken 
 

Zu Beginn der Versammlung begrüßte der Präsident Walter Werner die anwesenden Delegierten 
der hessischen Bowlingvereine und dankte für das zahlreiche Erscheinen. Als Vertreter des 
HKBV waren der Verbandpräsident Hans Peter Fink, der Verbandsvizepräsident Bernd Wahl und 
der Verbandssportdirektor Heinz Henrich erschienen.  
 
Stellvertretend für alle Verstorbenen der Sektion Bowling und des HKBV des letzten Jahres 
wurde der Sportkamerad Carl-Peter (Carlo) Greulich. Die Anwesenden erhoben sich zum 
Gedenken der Verstorbenen zu einer Schweigeminute von den Plätzen.  
 

Top 2 Feststellung der 
 

a) Tagesordnung 
Die Tagesordnung wurde verlesen. Diese wurde in der vorliegenden Form ohne Änderungen 
einstimmig angenommen.   
 

b) fristgerechten Einladung 
Die Einladung und die Berichte der Ressortleiter ergingen per Mail fristgerecht an alle Vereine.  
Alle Berichte waren auch auf der HKBV Homepage veröffentlicht. 
 

c) Stimmberechtigung 
Von den eingeladenen 36 Vereinen waren aus 26 Vereinen Delegierte erschienen, die 44 
Stimmrechte haben, zu diesen Stimmrechten kommen noch 9 Stimmrechte des 
Gesamtvorstandes und 3 Stimmrechte des Sportausschusses. Es konnten somit bei 
Abstimmungen 56 Stimmrechte ausgeübt werden. Die 2/3 Mehrheit lag bei 38 und die einfache 
Mehrheit bei 29 Stimmen. 
 

Top 3 Ehrungen 
 

Für die Ehrungen lagen einige Vorschläge vor. Die Ehrung wurde durch den Vizepräsidenten des 
HKBV B. Wahl und den Sektionspräsidenten W. Walter vorgenommen. Alle Geehrten erhielten 
die Verdienstnadel und eine Urkunde des HKBV für langjährige Tätigkeiten in verschiedenen 
Positionen in ihren Vereinen, in der Sektion und im HKBV. 
 
Mit der Bronzenen Nadel geehrt wurden die Sportkameraden/in Susi Müller, Stefan Dreher, Eddy 
Müller und Joachim Lucke, der leider nicht anwesend war. Hier merkte der Präsident an, dass 
der Spk. Lucke für seine Vereinstätigkeit und mehrmalige Erfolge (Deutscher Meister) schon 
längst die Goldene Nadel verdient hätte, er aber die vorgegebene Reihenfolge der HKBV 
Ehrenordnung einhalten musste. 
 
Mit der Silbernen Nadel geehrt wurden die Sportkameraden/in Sylvia Meurer, Peter Siedentopf 
und Hans-J- Schley. 
 
Mit der Goldenen Nadel geehrt wurden die Sportkameraden/in Lucia Wolf und Claus-D. 
Flemming 
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Top 4 Jahresberichte des Präsidenten und der Ressortleiter 
 

Die Berichte des Präsidenten und der Ressortleiter waren auf der Homepage veröffentlicht.  
 
Ergänzungen zu den Berichten: 
 

Der Präsident ergänzte seinen Bericht noch um Informationen über die vor kurzem stattgefundene 
Hauptversammlung der DBU mit Neuwahlen und verschiedenen Anträgen. 
 
Der Seniorenwart Peter Siedentopf gab zu seinem Bericht noch eine Ergänzung ab: Er wird seine 
Tätigkeit als Seniorenwart der Sektion Bowling aus privaten Gründen zum Ende des Jahres 2019 
aufgeben. 
 

Weitere Ergänzungen der Ressortleiter zu ihren Berichten wurden nicht vorgenommen. 
 
Top 5 Aussprachen zu den Berichten 
 

Zum Bericht des Präsidenten ging der Spk. Machura noch einmal auf den Förderverein ein und 
bemängelte das Desinteresse der Vereine, obwohl eine zweite Besprechung dazu angesetzt war, 
aber leider keiner kam.  
 

Spk. Dale Robinson sprach noch einmal das unprofessionelle Verhalten der Spieler des Vereins 
Blau-Gelb an. Hier hätte man sich auch nach Absprache etwas anders verhalten können. Spk. 
Werner gab zu diesem Punkt zu bedenken, dass die Außendarstellung der Sektion Bowling in 
diesem Fall nicht gut war. 
 

Der geplante Etat 2018 lag der Versammlung vor. Zu Beginn der Aussprachen gab der Präsident 
den Hinweis, dass der Etat vorläufig ist und erst auf der Verbandsversammlung des HKBV am 
05.04.2019 verabschiedet wird.  
 
Zum Etat 2019 kam eine kurze Rückfrage vom Spk. Machura, der Ansatz der Kosten RL-Karten 
ist gegenüber dem Vorjahr bedeutend niedriger. Antwort vom Schatzmeister: Ein Guthaben bei 
der DBU wurde aufgelöst und durch Zahlung kleinerer Raten  ausgeglichen. 
 
Weitere Rückfragen zu den Berichten kamen keine.  
 
Top  6 Berichte der Kassenprüfer 
 

Die Gewinn- und Verlustrechnung des abgelaufenen Jahres 2018 lag der Versammlung vor. Der 
Kassenprüfungsbericht dazu wurde vom Präsident verlesen, da beide Kassenprüfer nicht 
anwesend sind.  Die Sektionskasse wurde von den gewählten Kassenprüfern Helfrich und 
Spiegler am 10.02.2019 geprüft. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt und eine 
ordnungsgemäße Kassenführung wurde dem Schatzmeister bescheinigt. Dank an den 
Schatzmeister für die im vergangenen Jahr geleistete Arbeit. 
 

Top  7 Entlastung des Vorstandes 
 

Der Antrag auf Entlastung lag von den Kassenprüfern schriftlich vor. Den Antrag dazu stelle die 
Spk. L. Wolf, der Antrag wurde angenommen und die Entlastung wurde einstimmig von der 
Versammlung erteilt.  
 

Top 8  Nachwahlen 
 

Eine Nachwahl war nötig geworden, da der Spk. J. Lucke seine Tätigkeit im Sportausschuss der 
Sektion aufgegeben hat. 
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Nach Rückfrage zu evtl. Kandidaten stellten sich die Spk. J. Schäfer und D. Machura zur 
Wahl. Da zwei Kandidaten vorhanden sind, erfolgte geheime Wahl. Nach dem Wahlgang 
bekam der Spk. Schäfer 27 Stimmen und der Spk. Machura 29 Stimmen, nach Rückfrage 
nahm Spk. Machura die Wahl an und ist damit neues Mitglied im SpA. 
 
Durch den Rücktritt vom Spk. Eylardi, war die Bestätigung des kommissarisch eingesetzten 
Spk. Modenbach als stelltv. Sportwart durch die Versammlung nötig. Die Versammlung 
nahm die Bestätigung einstimmig vor. 
 

Top 9 Anträge 
 

Vor der Behandlung der Anträge gab die Spk. L. Wolf den Hinweis, dass die Anträge 6 
Wochen vor Beginn der Versammlung den Vereinen vorliegen sollten, damit sich die Vereine 
besser darauf vorbereiten können. Auch sollten diese alle eine Begründung enthalten.  
Zu dem Termin der Veröffentlichung, gibt es widersprüchliche Angaben. In der 
Sektionsordnung ist dieser Punkt nicht klar geregelt – hier muss eine Änderung erfolgen. Die 
6-Wochenfristist wird in der HKBV-Satzung genannt und bezieht sich ausschließlich auf den 
Verbandstag.   
 

Spk. Henrich gab vor Behandlung der Anträge den Hinweis, dass die Anträge des 
Sportausschusses, sowie andere Anträge, die in Regelungen des Sportbetriebes eingreifen, 
gar nicht vom Sektionstag zu behandeln sind. Der Sportausschuss (SpA) ist allein dazu 
befugt. Siehe hierzu die neue Sektionsordnung Punkt 4.2 – dem Sektionssportausschuss 
obliegen alle Aufgaben zum Zwecke der Sicherstellung und Durchführung eines geordneten 
und reibungslosen Sport- und Spielbetrieb….ff 
 

Damit wird der 1. Antrag vom SpA zurückgezogen  
 

Antrag 2 vom SpA bezieht sich auf die Aufgaben der Sitzung „Sportbetrieb“ (Teilnehmer sind 
alle Sportwarte) – Antrag wird einstimmig angenommen. 
 

Antrag 3 vom SpA wird zurückgezogen, kann erst ab der übernächsten Saison in Kraft 
treten, da die Durchführungsbestimmungen der laufenden Saison dagegen sprechen 
 

Die Anträge 4, und 5 werden vom Antragsteller zurückgezogen und an den SpA verwiesen 
 

Die Anträge 6 und 7 werden vom Antragsteller zurückgezogen und an den SpA verwiesen 
 
Top 10 Sonstiges / Verschiedenes 
 

Auch für das Jahr 2019 werden für die Teilnehmer der Deutschen Meisterschaften 
Zuschüsse gewährt:  
 

Für die DM Juniorinnen/Junioren € 120,-- / Antragsfristablauf 26.05.2019 
Für die DM Senioren und Versehrte € 120,-- / Antragsfristablauf 30.06.2019 
Für die Trio-Wettbewerbe je Trio € 360, auch dann wenn ein vierter Spieler gemeldet ist. 
Für die DM der Aktive € 120,--Antragsfristablauf 28.07.2019 
Für die DM Ländermannschaft pro Mannschaft Damen und Herren je € 720,-- 
Antragsfristablauf 15.12.2019, 
 

Antrag jeweils mit Namen der Teilnehmer bei unserem Schatzmeister Schley unter 
schley@t-online.de unter Angabe der Bankverbindung. 
 
Der Ligaspielpreise beträgt bis 2021 € 2,60, für die Jugend (Kader etc.,) € 1,50 
 
Spk. Braun bittet die Zuschüsse zur BL für das nächste Jahr zu erhöhen. 
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Spk. Machura bittet den Terminkalender (Liga-Starts Nov/Febr.) zu korrigieren  
 
Die Aktualisierung der RL-Ergebnisse kommt oft zu spät, lt. DBU RL-Ordnung, sollte dies 
einmal im Monat sein. 
 
Bei unsportlichem Verhalten eines Spielers oder einer Mannschaft in der Liga, sollte besser 
durchgegriffen werden und vom SpA oder auch Schiri eine Bestrafung ausgesprochen 
werden. 
 
Beim Aufstieg einer Mixed-Mannschaft muss vorher geklärt werden, ob diese dann als 
Herren-Team weiterspielen will. 
 
Spk. Machura lobt den Verein ABV-Frankfurt für sein faires und sportliches Verhalten bei 
seinen zwei Mannschaften in der Hessenliga. 
 
Der Präsident beendete die Versammlung gegen 18:30 Uhr und wünschte allen Teilnehmern 
eine gute Heimreise. 
 

 
 
                                                              
 
der Sektionspräsident    der Sektionsschriftführer 

 
 
Frankfurt am Main, 25. März 2019   
 
 
 
 
 
Anlagen:  Einladung mit Tagesordnung 
  Anwesenheitsliste und Kassenprüfbericht 


